



令和2年5月19日(火)

デイリーニュース タイムリーさんぽう(水嶋編)

(タイムリーリカレント・一緒に学びましょう)

- ★ V 3なでしこに、雪辱 女子サッカー ★ 勝武士の無念 戒め
- ★ リモート時代の学び方 ★ 学生支援 異例の共同要望
- ★ 多国籍チームで就業体験 就活ON ★ 新型コロナで採用停滞
- ★ 現時点での迷いを正直に 相談室 ★ レナウンの破綻を教訓に
- ★ 強い財務 マネー見極め 株式市場 ★ 鉄道株で占うコロナ後
- ★ アリババ株1.25兆円 現金化 ソフトバンク ★ ファンドビジネス
- ★ 病院経営、全国8割で経営悪化:コロナで実習生来日できず
- ★ お客様のために…ジャスパー・チャン氏 アマゾンジャパン社長
- ★ 『背水の陣』からの逆転 丸紅社長柿木氏 ★ 日経大機小機
- ★ GDPマイナス:検察庁法改正案 社説 ★ 富士山、今夏閉山。
- ★ クラシック音楽 繙承の危機・『泳げないと死ぬ』 ★ 人生案内
- ★ 鬼ごっこ・ケンパー・缶けり遊んで体力回復 ★ 交遊抄 ★ 編集手帳
- ★ 日経春秋

『街角のウワサ』 各、大学AO入試9月後半から面接スタート、エントリー8月から受付、11月合格発表。面接後調査書、合格者から受け入れ(基準評定なし)、大学側から基準評定公開し、基準以上のAOでの受験の場合、高校での評定平均(成績)は2年生3月末での成績で受験受け入れ、などなどの様々なウワサがあります。ご参考に

『タイムリーファンから』AO前面談ということで、学校に呼び出しているらしいです。AO前面談は必要?高校生の命よりも募集が大事!高校側が生徒と連絡をあまり取れない状況で、そういった行動をとるか? などなど

★《オープンキャンパスに行こう!!》

栃木県・茨城県・群馬県の大学、専門学校全35校のOC情報を紹介!

タイムリーファン高等学校の先生方ぜひ生徒様へ。

★《IASC 個別相談会開催! …受付中。完全予約制。》

いばらき動物専門学院♪あなたをサポートします!(別紙参照)

《こまったときの・さんぽう水嶋! 24時間いつでもなんでもご相談下さい》

㈱ さんぽう 教育事業本部 本部長水嶋晃利

TEL:03-3378-7112携帯:080-2202-1391t-mizushima@sanpou-s.net





お客様のために

アマゾンジャパン社長
ジャスパー・チャン氏 55

米IT企業アマゾンには創業以来の経営理念が根付く。日本法人を19年にわたり率いるジャスパー・チャン社長にアマゾンならではの仕事の仕方を聞いた。

ヘリーダーシップ・プリンシブルには「買収統合」や「オーナーシップ（当事者意識）」の項目もある。アマゾンでは役員、社員の出張の際、航空機はエコノミークラス、日本の新幹線なら一段の指定席までしか利用が許されません。ビジネススクラスやクリーン車に乗ってお客様の利益と直接つながらないという考え方です。座席のレベルを上げただければ運賃料金を自費で負担され

本進出を準備している人との出会う機会があり、転職を決めたのです。

「アマゾンは9年、シェフ・ペースCEO（最高経営責任者）が引退で創業した。自宅のガレージを改造した事務所で起業した」と知られる。日本法人のアマゾンジャパンは2000年7月に設立。チャン氏は同年12月に入社した。ペースは「インターネット専門の小売店」を目指しました

日本発サービス 世界の品質向上に

アマゾンには「地球上で最もお客様を大切にする企業」という経営理念があります。その実現のため、「リーダーシップ・プリンシブル（原則）」と呼ぶ14項目の信条を定めています。「リーダーシップ」としているのは、全ての社員がリーダーであるべきだと考えているからです。

業務の意思決定から社内の人事評議、新人社員の採用まで、常にこの14項目に基いて判断します。

14項目の1番目は「お客様への対応」です。アマゾンは創業以来、株主に配当を出していません。その資金は将来への投資に充てています。お客様へのサービスを優先するためです。多くの米国企業のような株主第一

主義ではないのです。社内の会議も独自の進め方があります。

新たなプロジェクトを提案する際、提案者は完成後の発表を想定したナレッジリース（対外公表文）形式の資料を書いて説明します。

その提案がお客様にとって何がいいのか、具体的な説明を書くことで、事業の

創業以来、配当ゼロ。資金は将来に投資

では日本のお客様に満足していただけない。

そこで考えたのが、注文してお届けする仕組みであります。

へ国内の5万社以上の中小

企業への新たな規制法を年度内に施行したいと考えた。

政府とのオープンな対話を

取り組んでいます。

アマゾンジャパンは今年、設立から20年になります。日本のお客様のニーズは年々高まっています。他の国での販売

31歳の時、米国の消費財貿易、プロクター・アンド・ギャンブル（P&G）の北東アジア地域担当でした。1990年です。インターネットが普及始めた頃で、世界で広がるのだからとも興味がありました。

そんな時、米アマゾンの日本進出を準備している人と出会う機会があり、転職を決めたのです。

アマゾンには「地球上で最もお客様を大切にする企業」という経営理念があります。その実現のため、「リーダーシップ・プリンシブル（原則）」と呼ぶ14項目の信条を定めています。「リーダーシップ」としているのは、全ての社員がリーダーであるべきだと考えているからです。

業務の意思決定から社内の人事評議、新人社員の採用まで、常にこの14項目に基いて判断します。

14項目の1番目は「お客様への対応」です。アマゾンは創業以来、株主に配当を出していません。その資金は将来への投資に充てています。お客様へのサービスを優先するためです。多くの米国企業のような株主第一

主義ではないのです。社内の会議も独自の進め方があります。

新たなプロジェクトを提案する際、提案者は完成後の発表を想定したナレッジリース（対外公表文）形式の資料を書いて説明します。

その提案がお客様にとって何がいいのか、具体的な説明を書くことで、事業の

100年先視野 目先の業績に動じず

でいよいよでした。

ペースの導入はとても艰辛あり、品切れを充実させ、お客様を大切にしていくする姿勢が一貫していました。

新しいのは「インターネットを通じて世界をつなぐ」との考え方です。

「キンドル」は純粧から完成まで7年かかりました。その間、挫折しかつたこともありました。

「キンドル」は純粧から完成まで7年かかりました。その間、挫折しかつたこともあります。配布された資料をまず全員で読みながらいましたが、「キンドルがおもしろい」と思いましたが、「キンドルがおもしろい」との考え方です。

社内の会議は毎回20分から1時間くらい、会議室が静まりかえります。配布された資料をまず全員で読みながらいましたが、「キンドルがおもしろい」との考え方です。

社内の会議は毎回20分から1時間くらい、会議室が静まりかえります。配布された資料をまず全員で読みながらいましたが、「キンドルがおもしろい」との考え方です。

いたことがありません。だからでは良い製品を作ったつもりでも、お客様に受け入れられないことがあります。そういう場合、自分で自分の頭のなかに入れるためもあります。

社内の会議は毎回20分から1時間くらい、会議室が静まりかえります。配布された資料をまず全員で読みながらいましたが、「キンドルがおもしろい」との考え方です。

社内の会議は毎回20分から1時間くらい、会議室が静まりかえります。配布された資料をまず全員で読みながらいましたが、「キンドルがおもしろい」との考え方です。

社内の会議は毎回20分から1時間くらい、会議室が静まりかえります。配布された資料をまず全員で読みながらいましたが、「キンドルがおもしろい」との考え方です。

■ 1998年、英ロンドンに赴任。翌年期を迎えた電力事業を開拓する。中東しかやつたことないのに、ロンドン赴任の打診がありました。当時は世界で電力事業の規制緩和が進み、発電所を自ら運営して電力会社に売電する「IPP（独立系発電事業者）」というビジネスモデルが生まれたばかり。金融市場が整備され、弁護士事務所も充実し、関連メーリーも集積する欧州からこれが私の与えられたミッションでした。

家族を伴い赴任しましたが、しばらくは苦戦しました。EPC（設計・調達・建設）と呼ばれる発電所の建設請負の経験はあっても、IPPは未知の領域。少なくなりていきました。

■ 会社から最後通告を受け、大型案件に背水の陣で臨む。

丸紅社長 柿木 真澄氏



英国駐在時代、商談に臨む
柿木氏（右から2人目）

「背水の陣」からの逆転

ない。そう思っていた矢先に浮上したのが、アラブ首長国連邦（UAE）のアブダヒーの「IWPP」案件でした。

IPPに海水淡化化事業を始めたものです。

発電能力は計200万kWと、原発2基分におよぶ大型案件です。

これが最後だ」と言われ、ク

ビを覺悟して挑みました。

失注が続いた一因は、プロジェクトの維持管理コストの見積もりを他者任せにしていました。

で私は、丸紅自身がリーダーとなり企業連合を組織することになりました。

しかし呼びかけに応じた

ない素人3社のみ。そこで手にしていたわけです。

覚悟が決まったのかもしれません。社内のエンジニアや電力会社出身者を引き集め、手探りでコストの見積りを進めました。

■ 独シーメンスとの提携が転機に。

あるとき転機が訪れます。シーメンスが「一緒にやりたい」と声をかけてきました。EPCではライバルでしたが、一転してパートナーになりました。当

たのです。

本で過去最大規模のプロジェクトファイナンスを組んで大型案件にお金が集まらない状況で、日本を当たのままです。

夫は、逆境を覆す原動力

になることも学びました。

■ 会社から最後通告を受け、大型案件に背水の陣で臨む。

やり方を教えないといけのは、発電所の運営経験が

あのころ 発電設備の建設請負事業から始まつた丸紅の電力ビジネスは、1990年代からIPPへと本格的にシフトしていった。2000年代以降は日本の電力会社も海外のIPP事業へ参入。金融を含めて多額の日本マネーが海外電力事業に投じられていくこととなる。

同行は入念に審査する半面、時間がかかります。当

時は正確な予測をする

社はIPP入札に何度も失敗しましたが、その経験で

事前に正確な予測をする

うハウが身につきました。

早い段階から相談してい

たからでしょう。当時の日

本で過去最大規模のプロジェクト

ファイナンスを組んで大型案件にお金が集まらない状況で、日本を当たのままです。

夫は、逆境を覆す原動力

になることも学びました。

新しいことをやる際の創意工夫は、逆境を覆す原動力

になることも学びました。

たのまでもあります。

組んだ金融機関は国際協

力銀行（JBIC）でした。

富士山、今夏閉山

1960年以降初 登山道すべて閉鎖

富士山が新型コロナウイルスの影響で今まで閉山されたことになった。登山者が密閉した場合の安全が確保できないとして静岡県は18日、県内の登山道の全線を7月10日～9月10日の2ヶ月間閉鎖すると発表した。山梨県側の登山道もすでに閉鎖が決定しており、山頂に至る4本の登山道すべてが連続して止まっている。

コロナ対策 安全確保できず

登山期間の7～9月に

の山小屋組合は登山者の

密閉による感染防止のた

め、今夏は休業する方針

をすでに決定。

8月1日に

ある救護所も運営主体の

富士宮市が休業を決めて

おり、同県も登山道閉鎖

を決断した。

5合目の登山口につな

がる道路「富士山スカイ

ライン」などは現在も冬

季閉鎖が続く。登山道の

閉鎖と合わせ、周辺の道

路も通行止めにするなど

うか近く調整する。閉鎖

を解消する

と、今後は自粛解禁後の

山小屋の3密対策が要

求める課題といい、「布団

と布団の間に間仕切りを

設置するなどの措置を作り

を検討している」と話す。

長野、岐阜両県にまた

対応したい」と語る。



富士山静岡県側登山道の富士宮ルート(2019年7月)



5/11

高休業を決めた。環境省によると、2019年7～9月の富士山シーズンの富士山の登山者数は約23万6000人。

このうち吉田ルートの利用者は約15万人で、残りは静岡側の3本の登山道を利用している。

静岡県の担当者は「期間中は通行を規制する標識やバリケードの設置も検討するという。

静岡県に先立ち、山梨県は吉田ルートを7月1日～9月10日に閉鎖する方針を15日に示した。山

小屋でつくる富士山吉田小屋について、今夏の一

歩を規制できないため今夏は控えてほしい」(富士山世界遺産課)と訴え

る。登山関連のサイトや

旅館組合は16軒ある山

小屋について、今夏の一

歩を規制できないため今夏は控えてほしい」(富士山世界遺産課)と訴え

各地で入山自粛要請

山小屋、「3密」対策課題

新型コロナウイルスの感染拡大を受け、各自治体などは登山客に自粛を呼び掛けている。狭い空間に大勢が出入りする山小屋は「3密」(密閉、密接、密接)になりやすく、救急隊員の感染対策も課題だ。今後、自粛解禁となつた場合も対策は欠かせず、関係者は検討を重ねている。

北アルプスがある岐阜県は4月24日から登山の自粛を呼び掛けた。山小屋や登山口の駐車場が軒並み閉鎖され、登山道の数は大幅に減ったとい

う。同県の担当者は「富士山の3密対策が緊急の課題といい、「布団

と布団の間に間仕切りを設置するなどの措置を作り

を検討している」と話す。

高休業を決めた。環境省によると、2019年7～9月の富士山の登山者数は約23万6000人。

このうち吉田ルートの利用者は約15万人で、残りは静岡側の3本の登山道を利用している。

静岡県の担当者は「期間中は通行を規制する標識やバリケードの設置も検討するという。

静岡県に先立ち、山梨県は吉田ルートを7月1日～9月10日に閉鎖する方針を15日に示した。山

小屋でつくる富士山吉田小屋について、今夏の一歩を規制できないため今夏は控えてほしい」(富士山世界遺産課)と訴え

る。登山関連のサイトや旅館組合は16軒ある山

小屋について、今夏の一歩を規制できないため今夏は控えてほしい」(富士山世界遺産課)と訴え

コロナと創作 文化

コロナと創作

指揮者 沼尻 龍典氏



ぬまじり・りゅうすけ 1964年東京生まれ。びわ湖ホール芸術監督などを務める。90年にブザンソン国際指揮者コンクール優勝。作曲家としても活動。

（同ホール）山中隆樹長が歌手やタッツ人で全員集めて、一人で

クラシック音楽 繙承の危機

「休憩時間のたびに、視聴者が何万人を超えた、など情報が入るんです。客席には見えなかつけれど、観客の熱を感じながら演奏する」ときました。

「休憩時間のたびに、視聴者が何万人を超えた、など情報が入るんです。客席には見えなかつけれど、観客の熱を感じながら演奏する」ときました。

3月7、8日、びわ湖ホール（大津市）で、ワーグナーの楽劇「神々の黃昏」の無観客上演を指揮、その様子を無料で生配信（ライヴストリーミング）した。新型コロナウイルスの影響で通常の上演が難しくなったための措置だが、休憩を入れると6時間もかかるオペラの生配信は、日本では初めてだろう。なぜ配信するためにはさまざまな権利者の許諾が必要で、急に実施するのは難しい。だが、今回の舞台は上演に4日かかる最終部の初演で、ドイツ人演出家らが、びわ湖ホールにいたことが幸いした。

（同ホール）山中隆樹長が歌手やタッツ人で全員集めて、一人で

「泳ぎ続けないと死ぬ」

この配信は、約600万円ほどが視聴者から公演の100倍もの観客の目についたオペラの最終回、を上演できないことの方が、皆にとってついことでした。

この配信は、約600万円ほどが視聴者から公演の100倍もの観客の目に触れたことになる。とはいっても、びわ湖ホールにとっては、約6千万円のチケット収入が入らず、上演経費（1億数千万円）だけがかったことにもなる。近くアルフレイと話して改めて実感した

「今年8月になるハンベさんは、ここをカラヤンはどう指揮したとか、この歌手はどう歌ったなど教えてくれる。クラシックの世界は、こうした先人の体験を受け継いだ先に命がある。演奏会ができない期間が長引くと、こうした機会も失われてしまう」

オーケストラも打撃を受けている。「知人が在籍するドイツのオーケストラでは、団員の給与カットが始まつた。組合の積立金を使って、給与の支拂いもできなくなつてしまつた。それまでに専門知識を持ったフリーランスのスタッフが離職してしまつた。日本では、大半

「世界は低迷でも泳ぎ続けていい」と死んでしまふ」と感想する。

若い音楽家の「」とも心配だ。「僕の世代はいいけれど、20代の演奏家にとって、たとえ半年でも聴衆の前で演奏できないことの中でも、演奏会の姿は、さまざまに変化してきな

る」、「新型コロナ後」に、クラシックの世界はどうなっているのか。歴史の中での演奏会の姿は、どうなっているのか。

（編集委員 鶴崎久見子）

のアロオケが公益法人になつたがゆえに、収益をも対策したら（配信をやめると言つたのです）が、年に一本ずつ上演して来たオペラの最終回、を上演できないことの方が、皆にとってついことでした。

「体验」の继承の問題もある。びわ湖ホール、二ベルクの指揮者、演出家ミヒャエル・ハンペと話して改めて実感した

「今年8月になるハンベさんは、ここをカラヤンはどう指揮したとか、この歌手はどう歌ったなど教えてくれる。クラシックの世界は、こうした先人の体験を受け継いだ先に命がある。演奏会ができない期間が長引くと、こうした機会も失われてしまう」

オーケストラも打撃を受けている。「知人が在籍するドイツのオーケストラでは、団員の給与カットが始まつた。組合の積立金を使って、給与の支拂いもできなくなつてしまつた。日本では、大半

かう、また演奏会ができるようになつたら、また復活ののじを上げられないなど財政面の不自由さに直面し苦労する。今は、自己研さんを極めています。

そして、再開後の僕の演奏会に「神々の黄昏」の配信を聴いた方が1%でも来てくれば、どんなにうれしいか」

（編集委員 鶴崎久見子）

主な食事内容を毎日、手帳にメモして20年自を迎えた。
きつねば、2000年に私と人暮らし始めた最愛の母に重い病が判明し、食事内容に記述が必要になつた。私は小さな手帳を使い、1日の狭い欄を2等分して3食の内容を米粒のよつ子で記入した。食事を作つたり、総菜を買つたりする

時は消化の良いものを選び、栄養のバランスにも気を配つた。近くに住む姉と協力しながら看病したが、薬石効なく、母はその年の暮れに癌を引き取つた。残った記録は母が生きた証になつた。母の食事を記録するつ

毎日の食事記録して20年

ふりさ

かに食べる」とは生きるひとだと
と感じたからだ。

記録していると、栄養バランス

を考え、体調管理ができる。

記録を見返すと食べた時の情報などを思い出ので、ちょっとした日記代わりとなる。

このことを続けることは自信にもつながっている。母が元気な時の笑顔を思い浮かべ、今日も食事内容を記録している。

(千葉県木更津市・中村吉朗)

63

90代主題。同居する90代の母親を介護していますが、妹の家族が勝手なことを言います。母の誕生日、姪がお祝いが届いたので私がお礼のメールを送ったところ、「おばさんも介護で大変かもしれないけど、おばあちゃんに優しくしてね」と返ってきてました。

妹は年に一度、私たち夫婦が家を空けるとき母の面倒を見るくらい

。姪はほとんど我が家に来ません。介護の

任せて申し訳ないといつてもあります。

母の介護を私たちは他の老人に比べたらマシ

な方だ」などと言わ

なこともあります。

母の介護を私たちは

任せている私の

気持ちも楽になるの

にと思います。心の持

ちようを教えてください。

介護に理解ない妹の家族

最相 葉月 (ライター)

人生案内

途方に暮れたときに頼った
のは、介護者と専門家が集
まるインターネットの相談
サイトでした。どの誰か
も知らない方に「似たよう
な経験があります」と共感
してもらつたとき、どんな
に心強かつたか。現場を知
る専門家のコメントに流れ
ほひ込まれたか。最近は
恩返しのつもりで、私も園
名で書き込んでいますよ。

掲載は想いがけない場所

にいるのです。妹たちに
わかつてもらおうなんて願

わないのが、楽になる秘訣

です。困っている人がいた

私ですが、老親の介

護を一番理解してくれたの

はケアマネジャーさんでし

た。正解のない問題を前に

あつんでかぶ。